
 
 

 
Vorläufiges Fazit nach der juristischen Beratung für bvvp-Mitglieder  
 
bvvp Herr Barth, Sie haben bereits an zwei Terminen die juristische Erstberatung für unsere 
Mitglieder durchgeführt. Wie lautet Ihr bisheriges Fazit? 
 
Holger Barth Der gesamte Ablauf hat gut geklappt. In den meisten Fällen konnte ich die Fragen in 
den kurzen Zeitfenstern ausreichend beantworten. Nur einmal reichte die Zeit bei einem Anruf nicht, 
da ging es um komplexe Fragen rund um eine MVZ-Gründung – die Tätigkeit an unterschiedlichen 
Standorten, Anstellungen etc. Hier konnte ich aber Hinweise geben, wo und wie sich der Anrufer 
weiter kundig machen kann. 
 
bvvp Wir informierten unsere Mitglieder kürzlich in einem Info Aktuell zum Thema Umgang mit der 
GOÄ/GOP. Ist dieses Thema auch in der rechtlichen Beratung aufgetaucht? 
 
Holger Barth Ja, da die Vergütung psychotherapeutischer Leistungen im Bereich der gesetzlich 
Krankenversicherten deutlich besser ist als bei privat Krankenversicherten, gab es hierzu einiges zu 
klären, zum Beispiel, welche Gründe es geben kann für Abrechnungen, die über den normalen 
Steigerungssatz von 2,3 hinausgehen. 
 
bvvp Weiterführende Infos dazu finden sich auch auf einer Sonderseite unserer Homepage: 
https://bvvp.de/informationen-zur-goae-gop.  
Aber was hat denn Psychotherapeut*innen in Aus- oder Weiterbildung besonders beschäftigt? 
 
Holger Barth Da ging es zum Beispiel um den Konflikt mit Weiterbildungsstätten. In einem Fall war 
die Institutsleitung der Ansicht, dass in der Ausbildung einer PiA nicht alles ordnungsgemäß verlaufen 
sei und das führte bei der Anrufenden zu der Schwierigkeit, dass nicht alle von ihr erbrachten 
Leistungen bestätigt wurden. Hier konnte ich beraten, wie sie weiter vorgehen sollte. 
 
bvvp Kommen auch Fragen von Psychotherapeut*innen, die am Anfang ihrer Berufskarriere stehen? 
 
Holger Barth Auch sie haben viel Gesprächsbedarf. Hier beantwortete ich zum Beispiel rechtliche 
Fragen zu einem möglichen Jobsharing-Verhältnis oder der Tätigkeit in einer 
Berufsausübungsgemeinschaft BAG als Konzept für eine mögliche Praxisübernahme nach drei Jahren. 
 
bvvp Herzlichen Dank für diesen Einblick, Herr Barth! Viel Erfolg beim nächsten Termin.  
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